

## 岐阜県立大垣東高等学校

校 長 田中 彰

学校住所 大垣市美和町1784 電話 0584-81-2331

- 1 会議の名称 岐阜県立大垣東高等学校学校評議員会（第2回）
- 2 会議の構成 委 員 今西 寿彦 地域住民代表  
小宅 清実 地域住民代表  
高橋 利行 岐阜協立大学副学長  
藤塚 茂之 大垣青年会議所理事長  
古田 三十子 地域住民代表  
(委員名は五十音順)  
賛助会員 堀田 一浩 大垣市立南中学校校長  
三木 智紀 大垣東高等学校学校育友会長  
学校職員 田中 彰 校長  
河添 孝司 教頭  
川瀬 和仁 教頭  
河田 禎彦 事務長  
服部 久美子 総務部長  
横山 浩明 教務部長  
高橋 雅久 進路指導部長  
吉田 順一 生徒指導部長  
奥村 誠 特活部長  
柴田 仁志 理数科教育推進部長(欠席)  
中島 弘二 総務部
- 3 会議の目的 地域住民や企業、大学等の関係者から広く意見や要望を聞き、地域から信頼される学校づくりを推進する。
- 4 会議の開催 令和2年2月18日(火) 14:00～16:00 本校校長室  
委員5人、賛助会員2人、学校側10人が出席  
14:00 ～ 14:40 理数科課題研究報告会参観  
15:00 ～ 16:00 会議  
(1) 学校より説明  
(2) 学校諸評議員からの感想・意見

## 5 会議の概要

## (1) 本年度の教育活動について(学校説明)

- (ア) 教務部
- (イ) 進路指導部
- (ウ) 生徒指導部
- (エ) 特別活動部
- (オ) 理数科教育推進部

## (2) 協議

- ① 理数科課題研究報告会について
- ② 大垣東高等学校関係者評価について
- ③ その他 御提言等

感想 1	<p>研究報告会を見せていただき、自分の研究を自分の言葉で話すことは大切であると思いました。これは生徒にとって大変よい体験です。この力を生活の中で深めていくことが大切だと思います。</p> <p>東高校は避難場所にも指定されていますが、命を守る訓練などはどのような取り組みをされていますか。また男女の制服の学校の対応はどのようになっていますか。</p> <p>(学校)</p> <p>災害対策についての見直しが求められ、今後は、特に浸水被害や竜巻などに対する対策を行っていく予定です。また地域との連携をより密にしていきたいと考えております。</p> <p>制服については、男女別ではなく A タイプ、B タイプとなり、今後性別にとらわれずどちらを選んでもよいこととなります。女子のスラックスについては来年度中に紹介できるよう準備中です。</p>
感想 2	<p>研究報告会では、熱伝導、紙飛行機、耳石についての発表を聞きましたが、どのようにしてそのテーマを選んだのかを聞けるとよかったです。</p> <p>進路について、医療関係へ希望する生徒が増えているとのことですが、最近はやはりテレビの影響があるのかなと思いました。</p>
感想 3	<p>数学の研究発表を見せていただきましたが、他の教科と違い、高校生にとっては難しいのではないかと感じました。発表の仕方が昔とはかなり異なり、驚きました。</p> <p>探究学習は普通科でもやってほしいのですが、大学のゼミと高校の総合的な探究の時間は別物だと思います。特に高校の場合は入試との兼ね合いがあり、進学実績への保護者からの期待もあるため、今後探究活動をどう位置づけていくかが課題だと思います。</p>
感想 4	<p>自分たちで疑問に思っていることを見つけて探究する力は、社会に出ても役に立つと思います。私は橋の建築についての発表が印象に残りました。そういった研究を今後サポートする体制作りが大切ではないでしょうか。</p> <p>資料で交通事故の自損事故が増えているそうですが、具体的にはどのような事故でしょうか。</p> <p>(学校)</p> <p>雨の日などに滑って転倒する事故が多いです。</p> <p>雨の日の自転車使用には気をつけてほしいです。特に通学時間ですが、家庭での意識づけも大切だと思います。</p>
感想 5	<p>発表の仕方が昔と違っていました。今日で探究を終わらず、今後も続けてほしいと思います。</p>
感想 6	<p>プレゼン発表を見て、まだ自分の言葉で話しきれていないな、という印象をもちました。結論だけになっているところがあり、もったいないと思います。できれば中間発表のような形でもよい</p>

ので、継続的な発表が見たいです。

学校のICT環境整備により、便利でわかりやすい反面、簡単な方向に流れていく危険性があります。やはり自分の言葉で話せるようになるといいです。

感想7

研究発表は、一言で言って素晴らしいと思います。主体的に生徒が追究しており、また質問に対しても適切に応答していました。中学校を卒業して2年でここまで成長していることに驚きました。中学校では与えられたテーマについて調べ、結論を述べるにとどまっているのが現状です。中学校でも主体的に学ぶことが必要だと感じました。

## 6 会議のまとめ

本日は貴重なご感想、ご意見をいただき、ありがとうございました。評議員の御意見を今後の教育活動に活かしていきたいと思います。特に防災などで地域との連携を深めていきたいです。

来年度もこのような形で学校評議員会を行いたいと思いますので、よろしくをお願いします。